

Guillermo Alfonso el Real



Guillermo Alfonso del Real, utilizando el alias “Fernando Ramos” es el autor del folleto “División Azul”¹, publicado como nº 25, por Publicaciones Españolas en la colección “Temas Españoles”. Esta era una colección de folletos oficiales, de temas de lo más variado, publicados entre 1952 y 1978, formada por 548 números, la mayor parte de las cuales aparecieron en la década del cincuenta, época en la que alcanzó su máxima difusión y podía comprarse en todos los quioscos de España. Este folleto fue de las primeras publicaciones en las que se trataba el tema de los españoles que combatieron en Rusia junto al ejército alemán, cuando aún había prisioneros españoles en la Unión Soviética.

Fue sargento provisional de milicias de aquella unidad y en sus veintinueve páginas pretende contar: “lisa y llanamente, unas cuantas cosas vividas por mí, o acaecidas en mis inmediaciones, con las cuales obtengas una estampa de hombres y paisajes que te permitan formar idea aproximada de lo que fue, desde el punto de vista humano, aquella empresa, sublime para unos, descabellada para otros, y que tal vez para ti pueda alcanzar...la que resulte de ver a los que participamos en la aventura, no como arcángeles, pero tampoco como mercenarios, sino simplemente como hombres de carne y hueso con todos nuestros vicios y todas nuestras virtudes”².

El folleto cuenta con nueve relatos cortos, narrados con cierto humor y desparpajo, donde el protagonista, no siempre es él mismo. En uno de los relatos, en los que las circunstancias le hacen pasarse por médico para atender a un niño ruso, nos explica brevemente algo de su vida: “Dos veces condenado a muerte, en el Madrid rojo, y luego en Rusia, abandonado otra en una retirada, víctima de un ataque al corazón, enterrado vivo por una explosión de artillería otra vez, yo me había visto en media docena de ocasiones mucho más cerca de la muerte que de la vida y sin medios propios de defensa”³.

Precisamente el relato más extenso de todos es aquel en la que describe cómo sale vivo de un ataque sorpresa ruso a su posición. En ella relata cómo es el combate en una trinchera cuando es asaltada por el enemigo y cómo valora la situación y al enemigo cuando este la asalta: “Ya sé que la versión que corría por aquí es la que los rusos no avanzaban más que conducidos a latigazos por sus comisarios y que huían despavoridos ante el brillo de nuestras bayonetas. Tengo que decir que es una patraña. El soldado ruso, sobre todo el de las formaciones con que tuvimos que enfrentarnos el segundo

¹ *División Azul*. Fernando Ramos. Temas Españoles nº 25. Publicaciones Españolas. 1953

² *Ibid* p 5

³ *Ibid* p 14

año, era disciplinado, valiente y estaba magníficamente instruido. Y si alguien quiere por eso pensar que el autor de estas líneas es un filocomunista, me tiene sin cuidado”⁴

⁴ *Ibid* p 24